

Crônica 7: A cascata de San Rafael

Categories : [Crônicas](#)

La cascada anuncia su majestuosidad quince minutos antes de ser vista, la fuerza de su caída de agua, de 150 metros, permite escucharla, es como un grito que choca entre los altos árboles de este paisaje tropical, y anuncia su presencia. Ubicada en el límite de las provincias de Napo y Sucumbíos, en la ruta hacia Nueva Loja, a 25 km de la ciudad de Tena y a unos 61 km de Baeza. Se deja ver desde un mirador.

En el recorrido hasta esta imponente caída de agua es imposible advertir la fuerte intervención que se hace en el lecho del río para el nuevo proyecto hidroeléctrico que se está imponiendo en este paisaje.

Comprender al proyecto Coca Coda Sinclair, se convierte en una interrogante cuando no se permite el acceso a sus plantas ni la conversación con sus técnicos. Los puentes en construcción, el material removido, los camiones y excavadoras en el río, otras máquinas y explosivos para abrir el paso al túnel de trasvase ponen en evidencia que las necesidades energéticas del país y la prioridad que le damos están teniendo un impacto real en el entorno.

Solo queda esperar que los daños ambientales necesarios (porque el Estado ha considerado que la obtención de energía es prioritaria para desarrollar la industria y economía nacional) sean reparables y puedan revertirse en un corto tiempo. También habrá que decir que antes de que el trasvase reduzca el caudal de la cascada, será un deleite admirar el salto de agua más grande del Ecuador.